

# Una entidad entrañable: EL CLUB DEPORTIVO MANCHEGO 50 AÑOS DE HISTORIA

Corrales;  
Solana, Cuadra, Adolfo;  
Valch, Gallego;  
Rodríguez, Nino, Las Heras, Sebas y Benito.

## LA PREHISTORIA DEL FUTBOL LOCAL

Kasama, en su libro, "El Deportivo Manchego de ayer y de hoy", rastrea la primera noticia futbolística acaecida en nuestra ciudad en el año 1910, cuando en la plaza de toros se enfrentan dos equipos locales, uno vestido de rojo y otro de verde, en el transcurso de una llamada "fiesta deportivo-musical".

Después, más en serio, aparecerá en nuestra ciudad un curioso equipo enlutado que debuta en 1924 con el sorprendente nombre de Los Once Negros debido al color de su atuendo. No participa en campeonatos federados, pero contribuye decisivamente a sentar las bases del fútbol en Ciudad Real. En sus filas se alinean nombres que delatan que el fútbol, en sus comienzos, se nutre de jóvenes amateurs de la burguesía ciudadana (los Barreda, Pérez de Ayala, Richard, Lasanta o Martínez) y que el balompié es todavía un juego de señoritos.

Junto a este equipo hay que señalar, como conjuntos pioneros y en otra escala, a cuadros de colegios y entidades que realizan un juego excelente (los Marianistas, las Congregaciones Marianas o el estupendo once del Hospicio), sembradores en la capital de la semilla de un deporte que se desarrolla en todo el país de forma incontenible.

## LA FUNDACION

Pero la ciudad necesitaba un equipo representativo de más calibre, y el 22 de Abril de 1929, gracias al interés de algunos aficionados al fútbol, nace el Deportivo Manchego con una junta fundadora que preside Félix García Santiago Ibarrola. Durante los primeros meses el equipo no está federado; juega partidos con equipos de la provincia y su atuendo no aparece aún definido: a veces viste de blanco, otras de azul y blanco (como en la actualidad) y en ocasiones con camiseta blanca y pantalón blanco.

Se puede anotar, como primera alineación del equipo, la siguiente: Espadas, Manzanares, Lacaci; Nieto, Cejudo, Hervás; Crego, Cortés, Carlos, Pérez y Hierro. Todos chavales de aquí; aún no había comenzado la feria de los fichajes.

¿En qué campo jugaba este Manchego primitivo? Las noticias no son claras, pero parece presumible que lo hiciese en el llamado "Stadium Santa María", una explanada sin cercar situada en la calle del Olivo, tras un viejo seminario, o en el campo de la Puerta de Granada, perteneciente a los Marianistas.

En Noviembre del 29 el Manchego entra en la Federación Española de Fútbol, incluyéndose en la tercera categoría Regional Castellana, cuya principal competición era la Copa de España de Aficio-

Esta es una alineación famosa del Club Deportivo Manchego cuando corre el inicio de la década de los 50. Para esas fechas el equipo ya tenía veinte años de vida y había arraigado como algo propio y entrañable entre la población de Ciudad Real. No ha llegado a ser, como el Barça, "más que un club", pero si hay que buscar una entidad capaz de aglutinar en torno a ella a unos cuantos miles de personas ejerciendo cierta clase de mancheguismo, esa entidad es el Club Deportivo Manchego. Sus triunfos y fracasos afectan cada domingo a muchos de nuestros conciudadanos, y las mañanas de los lunes quizás algunos afronten la vida con mejor o peor encare según haya sido el resultado de un equipo que, definitivamente, ha entrado en el corazón de mucha gente.



Una famosa delantera del Manchego hacia los años 50: Rodríguez, Nino, Las Heras, Carbonell y Jovito.

nados. En este campeonato, durante su segundo año de vida, el Manchego se enfrenta a los aficionados del Real Madrid y la eliminatoria no puede tener un resultado más concluyente: el Manchego pierde por 10 - 2 en el viejo Chamartín y por 5 - 1 en Ciudad Real. Pero la experiencia es sabrosa. Estamos en el año 30. Y en el 33, después de haber quedado campeón de segunda regional en la temporada 31-32, el Manchego se disuelve para no reaparecer hasta diez años después, cuando sobre la provincia se ha abatedo el drama de la guerra civil y se llevan cuatro años de dura postguerra; es decir, en el 1943.

## LA HISTORIA DEFINITIVA

En esta época todo ha cambiado. La situación política del país hace que una determinada clase de ciudadanos predomine particularmente sobre el resto, y a esta clase le corresponde reiniciar de nuevo la historia, ya ininterrumpida, del club. El equipo reemprende su marcha incluído ya en la Tercera División Nacional, y al frente de la junta directiva figura José Luis Luna Porredón; la sede del club

se instala en el bar Ideal. El socio número 1 es Manuel Juan Fernández. El equipo es amateur y en sus filas militan jugadores ciudadanales con un apellido ilustre dentro del recuerdo futbolístico local: los hermanos Coll, Beberide, Cuadra, Víctor, etc. La primera alineación oficial, en partido jugado contra el Toledo (3-2) en la ciudad imperial, es la siguiente: Prieto; Cuadra, Víctor; Arjona, Solana, Marín; Beberide, Coll I, Poblete, Coll II y Molina. Toda una evocación de tiempos difíciles y extraños. El Manchego juega ya con camisola azul y pantalón blanco y su feudo inicial, durante algunos partidos, es el campo del Regimiento de Artillería, en espera de que se acondicione el terreno de la Puerta de Granada (Marianistas) al que pasará a jugar el 14 de Noviembre de ese año como arrendatario del terreno.

## UNA AFICION CRECIENTE

La década que transcurre desde el 43 al inicio de los 50 constituye la consolidación definitiva de la entidad y de una afición que, si bien no recibe excesivas compensaciones deportivas por parte de su

equipo en cuanto a títulos o lugares destacados en la tabla (el Manchego realiza temporadas muy dispares, en las que lo mismo queda situado entre los primeros que entre los últimos puestos), influyen en ella algunas circunstancias favorables: la existencia entonces de una tercera división con más alicientes que la actual, al estar compuesto el grupo en que milita el Manchego por potentes equipos de capitales de provincia o de pueblos importantes de la zona; esto producía choques de más rivalidad y más peso que los que pueden hoy proporcionar confrontaciones con equipos de barrios o pueblos madrileños. Equipos como el Conquense, el Toledo, el Badajoz, el Emeritense, el Rayo Vallecano, el Avila, el Cacereño, o los encuentros de eterna rivalidad con poderosos conjuntos de la región, como el Tomelloso o el Calvo Sotelo, hacían que el partido de cada domingo constituyese un plato fuerte.

A eso había que unir la existencia de figuras en el equipo que aún eran de aquí o de la provincia; figuras capaces de producir una adhesión en los hinchas más firme que cuando se trata de jugadores forasteros: los ya mencionados hermanos Coll, el personal portero Galiana, Cuadra, Solana; jugadores que arraigaron enormemente en la afición por su total entrega al club, como el defensa Adolfo, o por su clase y su larga permanencia en el club, como Valeh, toda una institución.

A ello hay que añadir una atención particular por parte de la prensa local al equipo y, muy especialmente, la aparición de una firma en el periodismo deportivo provincial que supo llegar al aficionado y acercarlo a su equipo; nos referimos a Kasama, estrechamente unido a la historia del club en esta etapa desde su condición de comentarista.

## LA HISTORIA SIGUE

Con novecientos socios aproximadamente, con un estadio actual cuyo aforo es de 4000 espectadores, con precios normales tirando a caros, sin ningún patrimonio propio (el actual campo es municipal), las sucesivas directivas que han ido rigiendo los destinos del club, si bien han conseguido que el equipo no se entrapase alarmantemente, ajustándose a presupuestos modestos (el de la presente temporada es de unos doce millones de pts.), también es verdad que nunca se han destacado por su imaginación en el sentido de afrontar su gestión con cierto sentido empresarial creativo de cara a conseguir los recursos precisos para llevar al club a la meta que los aficionados esperan desde hace muchos años: el ascenso a segunda división. Sorteos y rifas han sido los máximos "inventos" puestos en juego y, en la actualidad, la explotación por parte del Club del bingo de la discoteca Impala.

( Pasa a la página siguiente )